

## RÉSUMÉ

Ce récit poétique imagine une reconquête des rivières sauvages, via le reméandrage des cours d'eau et la restauration des zones humides. Le rêve devient action grâce à la mobilisation de l'ensemble de la société : politiques, écoles, médias, riverains, syndicats, écologues, entreprises. Ce récit appelle à faire de ce rêve une réalité concrète, collective et joyeuse, fondée sur l'écologie et la participation.

**ENJEU** Préserver les milieux aquatiques et la biodiversité

## RÊVE DE RIVIÈRES NATURELLES

Je rêve de cours d'eau qui retrouvent leur caractère sauvage, avec des méandres qui ralentissent l'eau, alimentent les zones humides et accueillent une riche biodiversité.

Car peut-être qu'avec le temps et l'anthropisation croissante des milieux naturels, on a peut-être perdu la définition de ce qu'est une vraie rivière naturelle.

Dans ce rêve, tout le monde se mobilise. Les politiques décident des objectifs de la loi, financent les projets. Et subventionnent aussi ces reméandrages. Les écoles sensibilisent les élèves et désignent des éco-délégués dédiés à ces missions. Les collectifs, les associations et les syndicats contribuent à sensibiliser les familles et les citoyens. Les médias diffusent des initiatives locales, informent des projets en cours.

Puis les projets se mettent en place. Les endroits sont sélectionnés avec l'aide des écologues et des syndicats de rivière. Ou alors, les riverains proposent spontanément leurs parcelles gratuitement, ça c'est évidemment un rêve. Ensuite, le bureau d'études regarde, étudie la faisabilité et propose les modalités de travaux en favorisant les techniques naturelles. Puis, les travaux se mettent en place grâce aux entreprises de travaux et aux syndicats pour mettre en forme, le reméandrage. Après les travaux effectués, une inauguration festive et des organisations de visites de sites se produisent.



L'objectif est de populariser le projet et de le faire connaître et apprécier au plus grand nombre.

Cet exemple de chantier se multiplie et permettra, on l'espère, de changer les mentalités pour que, petit-à-petit, tout le monde retrouve la définition de ce qu'est une véritable rivière naturelle.

Et aussi, petit-à-petit, on espère que le castor recolonisera tous les milieux aquatiques grâce à nos reméandrages.

On souhaite aussi que des zones humides se recréeront et reconnaîtront offrant ainsi la possibilité de profiter d'une biodiversité qui n'aura jamais été aussi abondante.

C'était notre rêve. Et si maintenant, on mettait tout en place pour le réaliser tous ensemble.